

und hüpfen umher vor Freude, bis sie ihrer Gefährten gedachten, die noch als Gläser und Flaschen umherstanden; sich auf diese stürzen, sie umstoßen, zerstampfen, zerschlagen, war das Werk eines Augenblicks, und im Nu sah man in dem ganzen Glaspalaste nur junge fröhliche Menschen, welche bald darauf das Freie suchten, um in ihre Heimat zurückzukehren. Der Zauber war gelöst, die Fee konnte ihnen nichts mehr anhaben.

Die Wärmflasche und der kleine Offizier sahen einander höchst verdutzt an; nach einer Weile sagte jene: „Das ist eine schöne Geschichte! Auf einen Ball gehe ich im Leben nicht wieder, und ich glaube, lieber Freund, Sie passen auch nicht dorthin.“ „O,“ sagte der kleine Offizier, indem er sein linkes Bein rieb, und den Kopf etwas beleidigt in die Höhe reckte, „ein Ball ohne mich und meine Kameraden ist eigentlich völliger Unsinn, aber mit Ihnen hätte ich nicht hingehen sollen, das war mein Versehen!“ Die gute Wärmflasche, welche eine sehr brave und verträgliche Person war, sagte kein Wort, sondern ging nach Hause, und wenn seit der Zeit ein Paar auf einem Balle nicht zu einander paßt, oder sich gar ungeschickt im Tanze benimmt, pflegt man wohl